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会議録（１） 

 

会議の名称 令和元年度第１回飯能市水道事業運営審議会 

開催日時 令和元年７月３０日（火） 

開会 午後１時３０分 閉会 午後２時４０分 

開催場所 飯能市役所本庁舎５階 第２委員会室 

議長氏名 野田 裕康 

出席委員 野田 裕康、加藤 正幸、島田 利二、佐野 イチ、 

馬場 定男、久保田 広志 

欠席委員 佐武 泰史、宮崎 こずえ 

説明者の 

職 氏 名 

上下水道部長  田中 隆宏 

水道業務課長  沢田 二三男 

水道工務課長  加治 茂 

水道業務課主幹 綿貫 光行 

傍聴者の数 なし 

会議次第 別紙のとおり 

配布資料 資料１：平成３０年度水道事業概要 

資料２：令和元年度水道事業計画 

 

事務局職員 

職 氏 名 

上下水道部長  田中 隆宏 

水道業務課長  沢田 二三男 

水道業務課主幹 綿貫 光行 

水道業務課主査 細田 和穂 

水道業務課主任 中島 昌子 

水道工務課長  加治 茂 

水道工務課主幹 本橋 広司 

水道工務課主幹 真野 昌己 

水道工務課主査 齋木 崇 
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会議録（２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

 

 議事（１）平成３０年度飯能市水道事業の概要について 

     事務局から「資料１ 平成３０年度水道事業概要」の説明後、質疑

応答があった。 

 

   （２）令和元年度飯能市水道事業計画について 

事務局から「資料２ 令和元年度水道事業計画」の説明後、質疑応

答があった。 

 

   （３）その他 

     事務局から以下の２件について説明後、質疑応答があった。 

    ・消費税等の税率の変更について 

    ・水道法の改正について 
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会議録（３） 

 

 

水道業務課長 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

全委員 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

野田会長 

 

上下水道部長 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

― 午後１時３０分開始 ― 

 

議題の変更について説明 

 

＜資料確認＞ 

 

本審議会は公開を原則としておりますので、撮影、録音等はご遠

慮いただくということで、傍聴を許可してよろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

本日の傍聴希望者はいらっしゃいませんが、議事の途中で傍聴の 

希望がありましたら許可いたしますので、よろしくお願いします。

また、取材が１者ありますので、ご案内いたします。 

 

＜取材希望者入室＞ 

 

次に本日欠席の委員を報告させていただきます。 

本日の会議ですが、委員８人のうち、出席者が６名であり、委員

の２分の１以上の出席となりますので、審議会条例第６条第２項の

規定により会議は成立いたしますことを報告いたします。 

 

 

１ 開 会  

 

それでは、ただ今から令和元年度第１回水道事業運営審議会を開

会させていただきます。 

 

＜会長あいさつ＞ 

 

＜市長あいさつ 代読＞ 

 

本日出席の職員の紹介をさせていただきます。 

 

 

＜職員自己紹介＞ 

 

 それでは議事に入ります。審議会条例第６条第１項の規定に基づ

きまして、野田会長に議長をお願いします。 
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野田会長 

 

 

事務局 

 

 

野田会長 
 

 

野田会長 

 

 

 

 

 
 
 

 

水道工務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２ 議事  
 
はじめに議題（１）「平成３０年度飯能市水道事業の概要について」

を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

 

事務局から「平成３０年度飯能市水道事業の概要について」を説
明。 

 
 
説明は以上です。 

何かご質問、ご意見等はございますか。 

 

建設改良工事について可能であれば、資料２ページに①②③④⑤
とあるので、地図にも①②③④⑤と記入していただきたい。色で分
けてはあるが番号を振っていただけたら更に分かりやすいと思いま
す。 

もう一点は、１０ページのところで水道ポスター事業として、水
道週間などの啓発事業の啓発に使用しますと記載があります。水道
週間や啓発事業の啓発というのは、この絵も毎年更新しているのか、
ネットなどでアップされているのですか。 

 

建設改良費からお答えします。まず図面につきましては主なもの
を載せてあります。２ページの浄水施設の取水浄水配水施設整備事
業のうち小岩井浄水場沈殿池汚泥掻寄機と小岩井浄水場内ポンプ場
送水管更新工事につきましては、次の４ページ図面の緑文字で表示
している部分が小岩井浄水場になりここで工事を行いました。次の
配水施設で坂石配水場ほか配水ポンプ等交換工事は、飯能市の市域
が広く散らばっているものですから、その場所につきましては地図
に記入がありません。老朽管布設替事業につきましては、東町地内
配水管布設工事は３ページ図面の赤文字の部分、場所は通称中央通
りの一本北側の通りになります。次に平松・川崎地内につきまして
も地図にありません。場所は平松のバス路線通りから川崎方面へ行

く市道での工事になります。苅生地内につきましては４ページ図面
の左下に赤文字で記載のある部分になります。上赤工地内減圧弁更
新工事は地図に付けてありません。こちらにつきましては原市場の
上赤工の畑中バス停から旧道へ入っていく市道に設置してある減圧
弁の更新工事になります。小岩井地内導水管布設工事につきまして
は４ページ図面の左上に赤文字で表示のある部分になり県道のバス
通りの対岸の道路になります。次に配水管網整備事業の区画整理関
連、下水道関連は３ページ図面の青文字で表示してある部分になり
ます。個所数が１０か所になります。浄水施設等再構築事業につき
ましては、４ページ図面の水色で表示してある部分で飯能大河原線
という新しい道路改良に合せて送配水管を布設した工事になりま

す。これは県水受水場から本郷配水場へ至るルートの送配水管にな
ります。⑤基幹施設耐震化事業は４ページ図面の小岩井浄水場の茶
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庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 

 

 

野田会長 
 
 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

水道業務課長 

 

 

 

 

 

 

 

経理担当リー

ダー 
 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

色表示の小岩井浄水場耐震補強工事になります。 

 

水道ポスター事業になります。１０ページをお願いします。こち
らの作品につきましては平成３０年度に入選となりました６作品で
す。水道週間に啓発として使用する作品は、前年度に入選した作品
を使用しておりまして、今年の６月の水道週間に使用した作品は、
こちらの作品を活用しております。また、ホームページへの掲載に
つきましては、こちらの入選作品を含め、佳作１４作品の計２０作
品をホームページに掲載しております。 

 

他にありますか。 

 

資料１の１ページ、年間有収率が決算では８５．６％とあります
が、３０年度予算では８７％となっています。有収率の目標は考え
ておりますか。また、その数値はいくつでしょうか。いつ頃達成で
きるのか教えてください。 

次に、いろいろ建設改良事業を行っていますが、配水管の口径が
７５ｍｍから６００ｍｍまでとあります。この管は新しいもので漏
水はほとんど起こりませんが、古いものですと漏水が起こり、その
場合管によっては補修をしなければならない。その補修の材料はど
のくらい保管していますか。特にダクタイル鋳鉄管ですと補修する
材料は限られてくると思います。それは棚卸資産としてどのくらい

購入していますか。 

 

２９年度決算では有収率８５．６％となっておりますが、目標と
しては中期経営計画において令和２年度９０．０％と目標をたてて
いますが、現在２９年度決算を見ましても８５．６％ということで
目標には達しておりません。漏水調査につきましても今までの実施

方法とは別の方法を模索しており、漏水調査の方法につきましても
改めて検討を行って行きたいと考えております。また老朽管布設替
工事につきましても実施することで有収率の向上につながると考え
ており、毎年計画を経て実施しているところでございます。 

 

数量につきましては手持ちの資料がございませんが、貸借対照表
に載せてあります。平成３０年度末で約２,０００万円の貯蔵品をス
トックしております。 

 

意見ですが、例えば口径６００ｍｍの配水管が漏水した場合、断
水はどのくらいの範囲に影響がでるのか、広範囲になると思われる
がそれを直す管工事組合の方はいるのでしょうか、いないとすれば
埼玉県で使用している管は口径１００ｍｍから２,０００ｍｍくらい
の管で平均して１,０００ｍｍ管を使用しているので、県の補修の仕
方は水を流しながら可能ですので、埼玉県の大口径を扱っていると
ころと連携など模索されてはどうでしょうか。大口径管となると一

度漏水すると範囲が広く、すぐに修繕ができません。６００ｍｍと
なると材料も受注生産になると思われます。そうすると３か月くら
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水道工務課長 

 
 

野田会長 

 

委員 

 

 

 
 

水道工務課長 

 

 

 
 

委員 

 

 

委員 

 
 

水道工務課長 

 
 
 

野田会長 

 

 
 
 

野田会長 

 
 
 

事務局 

 

野田会長 

 
 

 

委員 

 

 

 

 

いかかってしまうので、リスク配分を検討されてはいかがでしょう
か。 

 

委員さんの意見につきましては参考にさせていただき、今後の事
業に生かしていきたいと考えます。 

 

他に何かございますか。 

 

リスクの話しでしたが、飯能市の工業団地にコスモ工機という企
業があり、水を止めないでできる工法の技術を持っているかと思い
ます。飯能市内にも、そういった技術を持った企業があると思いま

すが、何かご存知ですか。 

 

不断水工法といって、断水をせずに分岐をする工法の話だと思い
ます。この工法については、現在の工事でも実際に使用させていた
だいております。コスモ工機さんとは工場の施設見学も実施してお
り意見交換、情報交換をさせていただいております。 

 

いろいろな会社の方と連携をしていざという時に、住民の方に安
心と安全を届けられればと思います。 

 

緊急対応の中で他の市の方と連携していますか。 

 

 

入間市、狭山市とは貯蔵品の在庫の交換をしております。日高市
へは相談したいと考えております。 

 

他にございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

議題２ 「令和元年度飯能市水道事業計画について」を議題とい

たします。事務局より説明をお願いします。 

 

事務局から「令和元年度飯能市水道事業計画について」を説明。 

 
 
説明は以上です。 

この件に関しまして委員の皆様からご質問、ご意見等がありまし
たらお願いします。 

 

水道サポーター事業について、浄水場の見学ということですが、
埼玉県の中で河川の水を使ってきれいにしている市町はほとんどな
く、５８市町の中で寄居町や飯能市など限られています。浄水場の

見学はなかなかできないので、継続していくべきと思いました。他
にはない飯能市の優位な特性で、特に子ども達に浄水場の仕組みに
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委員 

 
 

上下水道部長 

 

 
 
 

野田会長 

 
 
 

浄水場担当 

リーダー 

 

 
 

野田会長 
 
 

委員 

 
 
 

委員 

 
 
 

庶務・料金担当

リーダー 

 
 

上下水道部長 

 

 

 
 

委員 

 

 

 
 
 

野田会長 

 

 
 
野田会長 

ついて説明されたらいいと思います。水がきれいになる過程を実感
できるので大切にしてください。 

 

参加者がさみしいのです。多くの方に参加をしていただきたい。
飯能市の水はおいしいです。 

 

委員さんからありがたい言葉をいただきました。今後の啓発事業
につきまして、より積極的に募集のＰＲをさせていただき、少しで
も多くの参加者が集まるよう頑張っていきたいと思います。 

 

こういった啓発事業は、以前、飯能市には外国の方が来ていた時

があったと聞いています。今はほとんど外国からはないのですか。 

 

以前、外国の方が来たのはＪＩＣＡの関係でジャイカの方から場
所を見させていただきたいとあり、行いました。最近はそのような
アナウンスはありませんので、市内の方を対象として見学をしてい
ます。 

 

他に何かございますか。 

 

今の見学の件ですが、テロに使われる恐れもあるので対象の方は
注意が必要かと思います。 

 

小学校へすべて配布しているのですか、それとも広報誌とかで行
っているのですか。  

 

広報誌やホームページに掲載しています。メールなども活用しま
した。 

 

 

市の公共施設、地区行政センターや図書館、市民活動センターな
ど市民の皆様、特にお子様連れの方が多くお越しいただく施設を中
心にチラシやポスターを配付しましたが、まだまだ発信力が弱いの

で改善してまいります。 

 

予算がかかることであり、参加人数が少ないのであれば、人を集
めることは大変なことで効果や参加者がどのように興味を持っても
らうかが大事なことです。人集めＰＲ活動をしっかりとお願いしま
す。 

 

その他に何かございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

議題３ 「その他」を議題といたします。事務局より説明をお願
いします。 
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事務局 

 

 

野田会長 

 
 

野田会長 

 

浄水場担当 

リーダー 

 

 
 

野田会長 

 

 
 
 

野田会長 

 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

馬場副会長 

 

 

 

 

 

事務局から「消費税等の税率の変更について」及び「水道法の改
正について」を説明。 
 
 

この件に関しまして委員の皆様からご質問、ご意見等がありまし
たらお願いします。 

 

水道施設台帳の作成は、まだしていないということですか。 

 

水道施設や浄水場等の施設の台帳ですが、こちらの法律以前に台

帳はありますが、この法律に沿った形となっておりませんので、近
隣市の取り組み状況をみて決めていきたいと考えます。 

 

 

他にございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

それでは、以上をもちまして本日の議事を全て終了しました。 

これをもちまして、議長の職を解かせていただきます。 

 

３ 閉会  

  

野田会長におかれましては、議長の職お疲れ様でした。 

閉会を副会長の馬場委員よりお願いします。 

 

 
 
 

閉会のことば 

 

                ― 午後２時４０分終了 ― 

 議事のてん末・概要を記載し、相違ないことを証するためにここに署名します。 

  令和  年  月  日 

会長氏名                 


